

Esta inversión permitirá recuperar la zona más degradada desde el punto de vista medioambiental

## Medio Ambiente invertirá 2,5 millones en el sellado del vertedero

El consejero de Medio Ambiente y Desarrollo Rural, José Luis Martínez Guijarro, ha calificado de "imprescindible" la ejecución del sellado del vertedero de la ciudad de Cuenca, puesto que "permitirá recuperar la zona más degradada en estos momentos desde el punto de vista medioambiental en el término municipal conguense".

El Gobierno de Castilla-La Mancha invertirá 2,5 millones de euros en esta obra que, con un período de ejecución de siete meses, se suma al resto de acciones de sellado llevadas a cabo por el Ejecutivo regional con el objetivo de acabar con este tipo de vertederos que constituyen un foco de contaminación, un riesgo sanitario y una potencial fuente de incendios.

Martínez Guijarro, que presentó en rueda de prensa las características de este proyecto, destacó que la realización de esta obra "tendrá ventajas ambientales obvias y se efectuará con las mejores técnicas que existen actualmente, impermeabilizando el vaso donde se van a depositar las 477.000 toneladas" que se han ido dejando a lo largo de los últimos años.

Además, el titular de Medio Ambiente y Desarrollo Rural subrayó que con el sellado del vertedero se contribuirá a "eli-



minar la difusión de gases de efecto invernadero que se están produciendo al tener en contacto con el aire los residuos".

Concretamente, se reducirá la emisión de gas metano, que es 20 veces más peligroso para el cambio climático que el dióxido de carbono.

Del mismo modo, el sellado del vertedero implicará actuaciones como el aislamiento superficial y la posterior restauración vegetal, el drenaje y desviación de posibles escorrentías que circulen por la zona, y el drenaje del lixiviado antes de que pueda alterar la calidad de las aguas subterráneas.

Se trata, por lo tanto, de una actuación integral al "incorporar al proyecto actuaciones que a pesar de no ser propias del sellado del vertedero, eran im-

### Proyecto para producir biodiésel

Martínez Guijarro avanzó que Gobierno regional está trabajando en un proyecto "muy innovador" para reducir a cero el rechazo que se produce en las plantas de tratamientos de residuos sólidos urbanos. Se trata de un proyecto experimental que se iniciaría en Cuenca y que permitiría producir biodiésel a partir de los materiales de rechazo que no pueden ser reciclados en las plantas "con el objetivo de llegar al vertido cero".

Si la iniciativa "da los resultados esperados en la planta de Cuenca se extrapolaría al resto de las plantas de la región".

prescindibles para la correcta recuperación ambiental de la zona", aseveró. De esta forma, según indicó el consejero, "dentro de unos años los ciudadanos podrán disfrutar esta zona también desde el punto de vista del ocio" tras su recuperación paisajística y reforestación.

Desde el año 1999 se han invertido en la provincia de Cuenca 13,5 millones de euros en la creación de infraestructuras para la gestión de residuos sólidos urbanos y se han realizado 210 actuaciones de sellado de vertederos incontrolados, con un presupuesto de 12,5 millones de euros.

En Castilla-La Mancha, la cifra de vertederos sellados asciende a 500, lo que ha supuesto una inversión aproximada de 29 millones de euros.

## La Diputación aprueba en 73 millones sus presupuestos para 2008

La Diputación provincial de Cuenca ha aprobado, con la oposición del PP, los presupuestos de institución para 2008, que superan los 73 millones de euros y que se caracterizan por ser inversores, equilibrados y ambiciosos, según el equipo de Gobierno.

El presidente de la Diputación Provincial, Juan Ávila, calificaba el presupuesto de 2008 como "ambicioso, equilibrado, realista y, sobre todo, inversor". De hecho, destacaba que 41 de cada 100 euros del presupuesto de 2008 estarán dedicados a

inversiones. En total, el capítulo de inversiones supera los 29 millones de euros, más del doble de la cantidad dedicada a este apartado en la anualidad anterior. Además, habría que sumar los 6,4 millones correspondientes al Plan de Carreteras y los 4,8 millones que la Junta aporta a la Diputación para el Consorcio de Instalaciones Deportivas.

Entre los programas que aportarán inversiones que redundarán en la mejora de la calidad de vida de los ciudadanos de la provincia figuran el Plan

de Obras y Servicios (4,7 millones de euros), el programa de mejora de caminos rurales (1,8 millones), el convenio de obras hidráulicas (5,2 millones), el plan de ayudas para la eficiencia energética (500.000 euros), la mejora de instalaciones eléctricas municipales (540.000 euros), los convenios con las Confederaciones Hidrográficas del Tajo, Guadiana y Júcar (5 millones); los convenios con el Obispado (480.000 euros) y el Ministerio de Interior (180.000 euros), el plan de residencias geriátricas (3,2 millones), el pro-

grama Ayuntamiento Digital (1,2 millones) y el programa de sondeos y captaciones que estará dotado con 200.000 euros, partida que aumenta un 230%. Por su parte, la aportación al Consorcio de Emergencias 112 será de 1.693.000 euros, cantidad que supone un aumento del 54%.

Otra de las características del presupuesto de 2008, que fue aprobado con los votos a favor del Grupo Socialista y en contra del Grupo Popular, es que posee un marcado carácter inversor sin recurrir al endeudamiento.

### El Ayuntamiento asfaltará la mitad de las calles este año

La teniente de alcalde y portavoz del Grupo Popular en el Ayuntamiento de Cuenca, M<sup>a</sup> Ángeles García, ha detallado los principales proyectos que el equipo de Gobierno llevará a cabo a lo largo de este año 2008.

García ha destacado que el nuevo polígono industrial, que se construirá en las inmediaciones de la carretera de Teruel, será una de las principales prioridades en las que se trabajará en este año.

Una de las actuaciones que la portavoz ha destacado ha sido la del asfaltado y señalización horizontal del 50% de las calles de Cuenca que contará con un presupuesto de 1,6 millones de euros, "el próximo año continuaremos con el otro 50% y podemos decir que en dos años se renovará el asfaltado de todas las calles".

Otros objetivos del equipo de Gobierno es la puesta en marcha de la Concejalía de Familia; la construcción de un nuevo CAI, para lo cual se están buscando los terrenos en uno de los nuevos barrios para ponerlos a disposición de la Junta de Comunidades; o la aprobación de una ordenanza que tendrá como finalidad la protección, concienciación ciudadana y prevención de actuaciones antisociales.

### Desfibriladores para la Policía Local y Bomberos

El alcalde de Cuenca, Francisco Javier Pulido ha anunciado que los coches de la policía local y bomberos de la ciudad contarán con aparatos desfibriladores para su uso por los agentes en casos de paradas cardiorrespiratorias.

Estos aparatos se instalarán en el próximo trimestre, tras la firma de un convenio con la Sociedad de Medicina Intensiva y Unidades Coronarias (SOMIUC) y la Sociedad Española de Medicina de Urgencias y Emergencias (SEMES).

El primer edil, acompañado por el concejal de Movilidad, Miguel Ángel Monserrat hacía este anuncio durante la presentación de un nuevo vehículo todoterreno que incrementará el parque móvil de la policía local. Este nuevo vehículo ha sido cofinanciado por Junta de Comunidades y Ayuntamiento al 50%, y suplirá las carencias de recursos materiales que padece la policía local.